



Bonjour,

Je suis Océane Coulaudoux représentante déléguée de la FFT à la CNPF depuis décembre 2023 et donc membre du conseil d'administration de la CNPF.

La CNPF et ses membres combinent leurs efforts pour identifier des outils et des pistes d'action communes en vue d'améliorer l'accès et la qualité des services disponibles au Canada pour les parents en contexte minoritaire francophone. Les deux axes d'intervention prioritaires sont l'Accueil et l'Accompagnement des parents (AAP) et le Développement de la Petite Enfance (DPE). La CNPF supporte aussi les causes juridiques envers les droits des francophones en milieu minoritaire de chaque province et territoire. Site web : cnpf.ca

La Commission nationale des parents francophones est heureuse de poursuivre ses collaborations avec la FFT. La participation des Territoires du Nord-Ouest est importante au sein du réseau national des parents.

Au cours de la dernière année, deux rencontres nationales en personne ont eu lieu auxquelles ont participé les représentants des parents à la FFT. Ainsi, la voix et les intérêts des parents des TNO sont bien représentés au sein de la synergie du mouvement de parents de la CNPF. De plus, des rencontres régulières ont eu lieu pour explorer des initiatives dans le dossier de la petite enfance francophone et de l'appui aux parents.

Grâce au projet Initiative Partenariat Social, pour la formation des parents, qui a été lancé, la FFT a embauché un employé pour mieux former les parents dans différentes sphères. La CNPF a reçu 47 millions pour la création et le développement d'un réseau d'intervenantes et intervenants en petite enfance pour les quatre prochaines années.

Éconocoop, qui accompagne les professionnel(s), porteur(s) de projet et structures engagés dans le bien-être et l'éveil des tout-petits, n'est plus dirigée par la CNPF, elle est maintenant indépendante avec son propre CA, dont j'en fait partie.

La CNPF est entre de bonnes mains avec une équipe d'employés formidables et un CA dédié à la mission.

Océane Coulaudoux
Oceane.coulaudoux@gmail.com – cnpf.ca



Fédération des aînées et aînés francophones du Canada

< Franco 50 >

Vieillir ensemble.... Des ponts entre générations

La Fédération des Ainés/Ainées francophone du Canada se veut être le porte-parole dans les sujets concernant la question de la santé, question des revenus, la sécurité, logement, et loisirs. Les francophones de 50 ans et plus, contribuent à la vitalité communautaire francophone, à la pérennité du fait français et participent à l'atteinte de leur mieux être.

Le Plan Stratégie (2024-2027) : s'inscrit en continuité avec le plan précédent et réitère l'engagement de la FAAFC à poursuivre ses actions pour les personnes aînées vivant en milieu minoritaire.

FrancSavoir: une plateforme de ressources, une panoplie d'intéressantes conférences, ateliers et documentaires pour les aînés-ées francophones. Le lancement a eu lieu en septembre 2024 et connaît un excellent succès.

L'Agisme : entre les ainés/ées : comment identifier et lutter contre cette forme de discrimination pernicieuse, aller sur : www.fafm.mb.ca

Isolement : améliorer l'inclusion sociale des ainés francophones. Les aînés de la diversité, les aînés en milieu de soin ou en résidences anglophones. L'objectif commun sera d'identifier les ainés à risque, adopter et créer des services, des outils, activités, renforcer les liens intersectoriels, former et outiller les équipes locales, mesurer les résultats.

L'appui à l'emploi pour les 50 ans et plus : ateliers de formation en ligne sur diverses thématiques. Communauté de pratique pour appuyer les recherches d'emplois, rencontres d'évaluation individuelle.

Les buts de la FAAFC sont la mise sur pied d'un consortium qui pourra se charger du logement abordable culturellement adapter pour aînés francophones.

Initiative pour le partenariat sociale : dans les communautés francophones et acadiennes en situation minoritaire, appuyer et soutenir les jeunes, les femmes, parents et ainés, assurer le déploiement de stratégies, mesurer les impacts, favoriser un grand nombre d'activités et d'événements inclusifs (jusqu'au 31 mars 2028).

J'ai assisté aux conférences des États Généraux sur le vieillissement en français à Moncton les 8/9/10 mai derniers. Plusieurs conférences ont été présentées sur des thèmes divers tels que santé, bien-être, vieillir chez soi, logement, et employabilité, une participation très informative, excellente, touchant des thèmes très actuels.

Participation locale : café rencontre, la marche quand cela est possible, des ateliers de fibre d'art paysages, peinture, visites à la maison de retraite, cuisine de soupe maison, et avec l'été ce sera d'engager les jeunes à offrir des services de jardinage et de gazon pour les aînées, un concept clé invitant à des ponts entre les générations et les cultures.

Marie-Christine Aubrey – September 2025.



Rapport – Tables nationales de la FCCF Exercice 1er avril 2024 – 31 mars 2025

Introduction

En 2024-2025, la FCCF a concentré ses efforts sur l'influence politique, le développement numérique et le renforcement des partenariats. L'objectif demeure de soutenir la vitalité des communautés francophones partout au pays, avec une attention particulière aux réalités régionales et nordiques comme celles des Territoires du Nord-Ouest.

Faits saillants

- **Rencontres TOA et TOC** : La Table des organismes artistiques (TOA) et la Table des organismes culturels (TOC) ont permis d'e changer sur la gouvernance du secteur, le partage d'information et la coordination d'actions communes, notamment autour de la circulation des artistes et de la collaboration interprovinciale.
- **Positionnement politique** : Consultations sur la Loi C-11 (diffusion continue) et la Loi C-13 (langues officielles) pour que les règlements reflètent les réalités francophones minoritaires.
- **Budget fédéral 2024** : Bonification du Fonds du Canada pour la présentation des arts (FCPA), mais le besoin d'un financement permanent demeure.
- **Forum FCCF 2024 à Ottawa (octobre)** : Adoption de priorités communes, lancement du me moire *Une place de choix pour l'art à l'école* et signature d'une entente de collaboration avec cinq grandes institutions culturelles.
- **Transition numérique** : De ploiemt du parcours *La bande numérique* et lancement de la stratégie *Impulsion 2025-2028* sur la découverabilité et l'innovation.
- **Mobilisation pré-électorale** : Adoption de messages communs et diffusion d'outils pour maintenir les enjeux culturels et linguistiques dans le de bat public.
- **Rayonnement** : Participation à des événements d'envergure comme Cinémania et la Journée des arts sur la colline, qui ont contribué à mieux positionner la francophonie en contexte minoritaire.

Conclusion

L'année 2024-2025 a confirmé le rôle central de la FCCF comme porte-voix culturel francophone. Les avance es politiques, les gains financiers, les partenariats stratégiques, les rencontres TOA et TOC et la transition numérique renforcent les capacités du secteur et ouvrent des perspectives concrètes pour l'ensemble des communautés. Pour les Territoires du Nord-Ouest, ces orientations rappellent l'importance d'un financement stable, d'un accès équitable aux contenus en français et d'un accompagnement adapté aux réalités nordiques.

Rapport présenté au nom de l'Association franco-culturelle de Yellowknife (AFCY) à la demande de la Fédération franco-ténoise.



La Fédération des communautés francophones et acadienne (FCFA) est la voix nationale de la francophonie canadienne dans neuf provinces et trois territoires. Elle regroupe 23 membres, soit 12 associations francophones porte-parole provinciales et territoriales et 11 organismes nationaux représentant divers secteurs d'activités et clientèles.

Jean-François Pitre, était le représentant délégué de la FFT à la table de la FCFA d'avril 2024 à septembre 2024. De septembre 2024 à mars 2025, Sophie Gauthier, présidente entrante de la FFT, a pris le relais auprès de la table nationale de la FCFA. En tant que représentante, elle a retenu les points saillants suivants :

3 rencontres :

- Participation à l'AGA de la FCFA (Halifax)
- Participation à 2 tables stratégiques des membres à Ottawa
- 1 table stratégique virtuelle
- Participation au Forum des leaders - thématique jeunesse

Dossiers prioritaires :

- Mise en œuvre de la *Loi sur les langues officielles* et rédaction des règlements
- Politique en immigration francophone et application de cibles
- Révision du mandat de Radio-Canada
- Stratégie électorale
- Politique du Québec en matière de francophonie canadienne



Bonjour,

Je suis Vincent Gagné, représentant délégué de la FFT à la FJCF depuis septembre 2023. À titre de membre du conseil de direction de la FJCF, je représente les TNO dans les discussions de la fédération.

La FJCF est une organisation qui représente les jeunes francophones partout au Canada, tant sur le plan politique qu'en organisant des projets d'envergure nationale et internationale. Ces projets permettent aux jeunes d'élargir leurs horizons dans un environnement francophone. Site web : fjcf.ca

Pour l'année 2024-2025, le conseil de direction s'est réuni à quatre reprises : deux fois en ligne (janvier et septembre 2025) et deux fois en personne (février et mai 2025) afin de traiter divers dossiers. J'ai également représenté la FJCF au Forum des leaders en novembre. Parmi les principaux sujets abordés figuraient les Jeux de la francophonie canadienne, la place du Québec au sein de la FJCF et le droit de vote à 16 ans. Fidèle à sa mission, l'organisme a poursuivi sa représentation politique de la francophonie canadienne par l'intermédiaire de sa direction et de son président.

Événements notables de l'année

Forum jeunesse ppancanadien 2024

Le Forum jeunesse ppancanadien rassemble des jeunes d'expression française de partout au pays afin de discuter d'enjeux qui les concernent et des moyens concrets d'agir sur le terrain. Le thème de l'édition 2024 était : *La jeunesse d'hier, d'aujourd'hui et de demain*. J'y ai participé avec plusieurs autres jeunes des TNO; Caroline Lessard était l'accompagnatrice désignée. Le forum s'est tenu du 30 octobre au 3 novembre 2024 et a été un grand succès pour mettre en lumière les préoccupations de la jeunesse, bien que quelques aspects techniques à améliorer aient été soulevés par les participantes et participants.

50e anniversaire de la FJCF

Le 50e anniversaire, planifié de longue date, s'est déroulé en marge du Forum jeunesse ppancanadien. Plusieurs activités du Forum ont été articulées autour de cet anniversaire, notamment le gala du 50e. Lors du gala, la FJCF a annoncé la création de la Fondation de la FJCF, destinée à soutenir sa mission.

Élection fédérale 2025

La FJCF et le conseil de direction se sont fortement penchés sur l'élection fédérale de 2025. Ensemble, nous avons élaboré une plateforme électorale pour représenter les besoins des jeunes en 2025. Une campagne de mobilisation du vote jeunesse a été lancée sur les réseaux sociaux, comprenant des mèmes et des slogans invitant les jeunes à faire entendre leur voix lors du scrutin de 2025.

Jeux de la francophonie canadienne 2025

Les JeuxFC sont l'un des plus grands rassemblements jeunesse d'expression française au pays. En plus de stimuler les talents dans trois volets (arts, leadership et sports), ils renforcent la fierté culturelle, la confiance en soi et le leadership dans un contexte de saine compétition. Mila Benoît a agi comme gestionnaire de projet, avec le mandat de coordonner et de préparer la délégation des TNO. Les JeuxFC ont eu lieu du 15 au 19 juillet 2025. L'équipe des TNO a remporté une médaille d'or en cuisine. J'ai personnellement été coach de la Coupe Éthique pour les TNO. Du côté de la FJCF, les deux rencontres en personne à Winnipeg et à Laval ont servi à peaufiner l'organisation des JeuxFC et à en assurer le bon déroulement.

Dossier en cours : le vote à 16 ans

À l'initiative du Nouveau-Brunswick, le conseil de direction a voté majoritairement en faveur d'un appui de la FJCF aux démarches visant l'abaissement du droit de vote à 16 ans.

Malheureusement, je ne pourrai plus représenter les TNO à la FJCF, ayant récemment été élu trésorier de la fédération. Un nouveau ou une nouvelle représentante des TNO sera désigné(e) prochainement. Merci de m'avoir donné la chance de représenter notre beau Territoire.

Vincent Gagné vincent.gagne.co@gmail.com



Société Santé
en français

AGA FFT 2025
Rapport de la table nationale de la santé
Société Santé en Français (SSF)

La SSF est un regroupement national de 16 réseaux qui a pour objectif de promouvoir le développement de la santé en français par les communautés francophones vivant en situation minoritaire au Canada. L'accès équitable aux services de santé et de bien-être ainsi que la qualité des soins constituent les enjeux primordiaux.

- Notre chantier, *Convergences 2023-2028*, est bel et bien en route.
- Peaufiner notre tableau de bord pour qu'il s'aligne avec notre plan stratégique et celui des réseaux.
- Fiches démographiques signalétiques de chacun des réseaux terminées.
- Rencontres des directions générales et des présidences de chacun des réseaux et de la SSF terminées.
- Travail important et de longue haleine en cours avec un de nos bailleurs de fonds, IRCC, pour régulariser la reddition de compte et finaliser l'audit entrepris l'an passé.
- Assurer la pérennité de nos sources de financement et recherche de nouveaux bailleurs de fond continue
- Approfondir certains partenariats dont celui avec la Commission Nationale de la Santé Mentale.
- L'offre de formation continue et développement d'outils se poursuit afin de rendre les réseaux du Mouvement de la santé en français plus performants et de sorte à mobiliser et disséminer les connaissances et données probantes.

Roxanne Valade, Vice-présidente
Société Santé en Français
Août 2025